



J T J 宣教神学校 —オンリーワンの居場所

福島学院大学教授 木村 陽子 (J T J 卒業者)

私は、2023年春に7年間通ったJ T J 宣教神学校を卒業した。楽しいので自主留年を続けた結果、2年の就業年限をはるかに超えてしまった。J T J 宣教神学校は、牧師志願者だけではなく、私のように聖書を勉強したいという人も大歓迎の学校である。岸義紘先生が神学校を創立されたのは1990年、建学理念は「だれでも・いつでも・どこでも」である。

したがって、学歴、国籍、性別などを問わずにいつでも入学でき、夜間の教室生コースと通信生コースがある。通常の神学校にありがちな全寮制ではない。神学生の訓練はそれぞれの教会にお願いするというシステムである。

私は、通信生として入学したが、2年目の途中で上野にある教室に通いだした。そこで、J T J 宣教神学校の面白さに気づいた。講師陣のお人柄に直接触れることができること以上に、仕事を終えて、教室に通ってくる学生が面白いと思った。牧師になれば、教員が躓いてしまうだろうというような荒削りの人々を含めて、多様であった。タクシー運転手、国会議員秘書、刑務所出所者、会社員、小学校や大学の先生、退職者等で、日本人と韓国人やミャンマー人など、年齢は10代から70代までと、まさに多文化共生社会であった。

J T J 宣教神学校では、人を測る共通の物差しがない。成績優秀者が牧師の仕事に十分にできるわけではなく、

学歴も成績も全くあてにならない。強い召命意識をもって大事である。説教演習の時間に、学生1人1人の説教を聞いていると、それまでの人生を反映し、うまい下手を通り越した、それぞれの味わいがある。

J T J 宣教神学校で勧められるのは起業である。同じ苦勞をするなら既存の教会に就職するよりも、自分で教会を開拓するか、何かしらの事業をはじめと言われる。刑務所を出所後に入学し、一から教会をはじめ、今は牧師としても出所者の社会復帰のためにも活躍する卒業生、聖書検定をはじめた卒業生、定年退職後に入学し70歳で教会の伝道師になった卒業生など、卒業後の進路も実にさまざま。かくいう私も、無牧の群れや教会になかなか行けない方のために、説教を録音したCDを送るミニストリーをほそぼそとはじめた。

年齢やそのほかの理由から、世の中から「あなたは必要ない、御用済み」と仮に言われたとしても、イエス様のお働きは絶えず人手不足だ。「あなたの弱さは十分にわかっている。それでもあなたが必要だ。少しでいいから、働きを担ってほしい」とイエス様が私たちに呼び掛けておられる気がする。

多様性に伴う少々の摩擦はあるものの、J T J 宣教神学校のように、私たち1人1人がかけがえのない「オンリーワン」であり、多才であることを実感できる場を他に見つけることはなかなか難しい。こういった場合は、人生そして社会に活力を与える。



トピックス Topics

●2024年度卒業・修了式のご案内

日時：3月20日(木・祝) 14:00~16:00
会場：上野の森キリスト教会 (J T J と同じ建物内)
東京都台東区東上野5-11-9

●入学式のご案内

日時：4月5日(土) 13:00~14:30
会場：J T J 宣教神学校 教室
*2024年5月~2025年4月までに入学(入学予定)の方でしたら、どなたでもご参加いただけます。

●4月入学生募集中!

J T J 宣教神学校では、年間を通じて入学が可能です。新たなスタートを切るのに最適な4月入学をおすすめします。ご家族や友人、教会の方々の中で、神学校での学びに興味のある方がいらっしゃいましたら、ぜひ入学をご案内ください。

学校案内書は、学校ホームページから、またはお電話でお取り寄せいただけます。(ホームページ内にも学校案内書を掲載しています。) また、「学校案内」動画をJ T J YouTubeチャンネルに公開しました。入学を考えている方がいらっしゃいましたら、ぜひシェアをお願いします。(右記QRコードからご視聴いただけます→)



●再受講システムのご案内

入学はしたが、卒業までにはいたらなかった。しかしもう一度学び直したい! という方のためのシステムです。

- ・2024~2025年度の講義がインターネットコースで受講できます。
- ・今までに取得した科目の単位が認められます。
- ・通常の受講料より割安で受講できます。

★お問合せ・お申し込みは、
E-mail: jtj@jesustojapan.com、
またはお電話で。



お問合せ・各申込先

J T J 宣教神学校
TEL.03-3842-3412
E-mail:jtj@jesustojapan.com

★J T J 宣教神学校ホームページ
<https://jesustojapan.com>
スターリング、公開講座等のお申し込みがこちらからできます。学生・卒業生用ページを設けています。



J T J ニュースレターは
メールマガジンに移行します

J T J ニュースレターは、次の6月号(夏号)をもって紙媒体での発行を終了し、メールマガジン(メールでの送付)に移行します。
メールマガジンを受取るにはお申込みが必要です。
J T J ホームページの「お知らせ」ページ
<https://jesustojapan.com/info/> から「メールマガジンの申込フォーム」へ入り、必要事項を記入して送信してください。
または、右記QRコードからでも申込できます。

↑
ハウスチャーチ便り 第52号

もう一つの高齢化対策

2000年度牧師志願科卒業 小平 涉
watarukodaira724@gmail.com

「**離**散した人々はみな『教会』を携えて行った。」
(使徒行伝8:4、犬飼道子訳)
「二人または三人がわたしの名によって集まる所には、わたしもその中にいるのである。」
(マタイによる福音書18:20)

高齢クリスチャンの悩みは、
①教会(堂)が距離的に遠く、肉体的に礼拝出席に困難を覚える。
②母教会以外(異なった教団教派)のところでの礼拝を躊躇する。
③ネット礼拝をしているが物足りない、直接対面の礼拝がしたい。

J T J のモットー、いつでも、どこでも、だれでもできるハウスチャーチ礼拝をお勧めします。高齢者クリスチャンの我々もイエスにより罪赦された者、近隣の人々に福音を伝えたい。住んでいる地域で、教団教派にこだわらないでクリスチャンが2~6人が集まって、定期的に礼拝や祈禱会をする事が高齢化対策としては有効です。

老いも若きもみな同じ、
神の家族

J T J ニュース

新しい皮袋の創造をめざして

Number 156
Mar. 2025

キリスト者の自由

学長 重田 稔仁

聖句
「キリストは、自由を得させるために、私たちを解放してくださいました。」(ガラテヤ5:1) 「人の子が来たのも、仕えられるためではなく、仕えるためであり、また多くの人のために、自分の命を与えるためなのです。」(マルコ10:45)

セルフフィッシュな愛の束縛
私たちはしばしば「自分を中心とした愛」に縛られます。例えば、他人を利用して欲望を満たしたり、成功を求めて周囲を傷つけたりすることです。このセルフフィッシュな愛は一見満たされるように思えますが、実際には心を空虚にし、他者との関係を壊し、魂を蝕みます。
使徒パウロはこれを「罪の支配」と呼び、ローマ7:19でこう述べています。「私は自分の望む善を行わず、望まない悪を行っている。」 罪の支配とはセルフフィッシュな愛の束縛なのです。

イエス・キリストのセルフレスな愛
イエス・キリストは、無償で自己犠牲的な愛、すなわちセルフレスな愛によって私たちを罪の支配から解放してくださいました。ヨハネ15:13には、「人がその友のために命を捨てること、これよりも大きな愛は誰も持っていません」とあります。イエス様は十字架で命を捨てることで、真実の愛を示されたのです。
マルコ10:45では、イエス様の生涯について「人の子が来たのも、仕えられるためではなく、仕えるためであり、また多くの人のために、自分の命を与えるためなのです」と語られています。この愛は、私たちが自力では決して得ることのできない自由をもたらします。

パウロのメッセージ: 罪からの解放
パウロはガラテヤ5:1で、「キリストは、自由を得させる

ために、私たちを解放してくださいました」と教えています。この自由とは、セルフフィッシュな愛の束縛から解放され、キリストにある新しい生き方へと導かれることです。
さらにパウロは、ローマ6:22では、「罪から解放されて神の奴隷となり、聖なる生活を送るようになり、その結末は永遠の命です」と語ります。キリストを信じることで、私たちはセルフフィッシュな愛に支配された人生から解放され、セルフレスな愛によって他者に仕える人生へと変えられるのです。

セルフレスな愛がもたらす実り
セルフレスな愛に生きる者は、他者を癒し、励まし、支えます。パウロは1コリント13:4-7で愛についてこう述べています。「愛は寛容であり、愛は親切です。愛はねたみません。愛は自慢せず、高ぶりません。……愛はすべてを忍び、すべてを信じ、すべてを期待し、すべてを耐え忍びます。」 セルフレスな愛に生きることで、私たちは罪の力を超え、豊かな関係を築き、神の御国を現すのです。

セルフレスな愛に応える生き方
ヨハネ8:36はこう語ります。「ですから、子があなたがたを自由にするのなら、あなたがたは本当に自由になるのです。」 私たちはセルフフィッシュな愛の鎖を断ち切り、キリストのセルフレスな愛を受け入れる必要があります。それはイエス様の死と復活に与り、新しい歩みを始めることです。ローマ6:4-5はこう教えます。「キリストと共に葬られ……その復活の姿にもあやかることになります。」
新約聖書で「罪の赦し」に使われるギリシャ語「アフェシス」は、「赦し」だけでなく「束縛からの解放」を意味します。イエス様が私たちをセルフフィッシュな愛から解放してくださいましたのは、セルフレスな神の愛を生きる自由を与えるためです。この愛に生きる者として、過去の罪の束縛を超え、愛と希望に満ちた新しい人生を歩みましょう。

特別セミナー 2025

*詳しくは同封のチラシをご覧ください。

「教会の回復と神のリバイバル」

講師 ヨ・ジュボン (ヨンインぶどうの木教会主任牧師)、
キム・チヨンギル (アサン灯台教会主任牧師)

セミナー 1
3/31(月) 19:00~21:00
対象: J T J 講師、CLI 講師
会場: J T J 宣教神学校
★オンライン受講有

セミナー 2
4/1(火)、4/2(水)、4/3(木)
10:00~12:00
(14:00~16:00 交流会)
会場: きよめキリスト教会

セミナー 3
4/1(火)、4/2(水)、4/3(木)
19:00~21:00
会場: J T J 宣教神学校
★オンライン受講有